



**Nombre del alumno: Garcia Aguilar  
Paola Montserrat**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de  
lectura**

**Materia:**

**Grado: Primer semestre**

**Grupo: "B"**

## Interculturalidad en Salud:

### La nueva Frontera de la medicina.

DIA

MES

AÑO

FOLIO

El enfoque Intercultural es una herramienta para apoyar la calidad de los servicios de salud, un término que ha ido apareciendo poco a poco en la medicina.

Interculturalidad derivado de la antropología con creciente uso del término en otros enfoques y contextos; uno que aparenta ser más preciso y con un enfoque hacia la medicina Interculturalidad en Salud.

La competencia cultural se ha convertido en un término muy común para los médicos e investigadores, sin embargo nadie ha podido definir este término con suficiente exactitud como para ponerlo en práctica desde su formación Clínica. Está claro que la cultura es de gran importancia en la medicina, los factores culturales son relevantes para el diagnóstico, el tratamiento y la atención. La cultura a menudo se convierte en un sinónimo de etnia, nacionalidad, e idioma, por ejemplo los pacientes de una determinada etnia como el "Paciente Mexicano" tienen un conjunto de creencias básicas sobre alguna enfermedad. La competencia cultural se convierte en "que hacer y que no hacer" en el que se define como tratar a un paciente de un origen étnico determinado.

En el ámbito de la asistencia sanitaria, la cultura se refiere casi exclusivamente al ámbito del paciente y la familia, también podemos hablar sobre la cultura del cuidador profesional, incluyendo al médico, enfermero o trabajador social; especialmente como se expresa en instituciones: Hospitales, Clínicas, y escuelas de medicina.

La interculturalidad es diferente es un tema que nos compromete no solo por el hecho de formar parte de profesionales de la salud, si no como seres humanos. porque se relaciona con nuestra identidad cultural frente a otras personas con su propia o diferente cultura es decir con diferentes percepciones, creencias y visiones, la interculturalidad se convierte así en una relación intermedia: entre nuestra manera de ser y nuestra manera de actuar, por otro lado tiene aspectos conceptuales éticos, filosóficos, y epistemológicos que se encuentran en pleno desarrollo, el reto contemporáneo es aceptar que ya no es un tema únicamente de las fronteras geográficas, no es un tema solo de aquellos que ejercen su profesión en comunidades indígenas.

Los procesos culturales incluyen la representación en reacciones psicofisiológicas, el desarrollo de vínculos interpersonales, la realización de prácticas religiosas. Estos procesos culturales con mayor frecuencia se diferencian dentro del mismo grupo étnico o social debido a las diferencias que existen (edad, género, clase, religión, etnia e incluso personalidad).

Es primordial que los médicos sean sensibles a las diferencias culturales. e intenten brindar una atención que se encargue de los problemas culturales desde una perspectiva antropológica.

Se cree que la forma más oportuna de lograr la sensibilidad a las diferencias culturales para así

Lograr una atención de calidad es mediante la capacitación de los médicos en etnografía. Etnografía es un término técnico que se utiliza en antropología por su metodología central; se refiere a la descripción que hace un antropólogo de como es la vida en un "mundo local", un entorno específico, en una sociedad, normalmente, el etnógrafo visita un país extranjero, aprende el idioma, y describe los patrones sociales de la aldea, vecindario o red en particular.

Lo que distingue a este de otros métodos de Investigación Social es la importancia que se le da al punto de vista y comprensión de este grupo étnico o social.

La etnografía es diferente a la competencia cultural. Evita el "enfoque de lista de rasgos" que entiende la cultura como un conjunto de factores ya conocidos.

La etnografía enfatiza el compromiso con los demás y con las prácticas culturales que la gente realiza en su grupo social o cultural, también evita el dominio técnico que sugiere el término "competencia". Los antropólogos y los médicos comparten creencias en común, es decir el clínico como una especie de antropólogo puede empatizar con la experiencia vivida de la enfermedad del paciente y así tratar de comprender la enfermedad como es que el paciente la entiende, siente, percibe y responde a ella.

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

Salaverry, O. (2010, 27 junio). Interculturalidad en salud La nueva frontera de la medicina. Scielo.org. <http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

Anthropology in the Clinic: The Problem of Cultural Competency and How to Fix It. (2006, 1 octubre). PubMed Central (PMC). <https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pmc/articles/PMC1621088/#pmed-0030294-b005>